

## DREI EINRICHTUNGEN – EIN GEMEINSAMES ZIEL



Eigentümerin der DR. ERLER KLINIKEN und der DR. ERLER REHA ist die DR. ERLER STIFTUNG. Sie ist eine rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen Rechts mit Sitz in Nürnberg und verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke.



Die DR. ERLER KLINIKEN sind ein modernes chirurgisch-orthopädisches Fachkrankenhaus mit internistischer Kompetenz. Unter einem Dach vereint sind die Kliniken für Orthopädie, Unfallchirurgie, Viszeral- und Gefäßchirurgie, Handchirurgie, Plastische und Mikrochirurgie, Wirbelsäulentherapie, Innere Medizin sowie die Abteilung für Anästhesiologie und Intensivmedizin.



Die DR. ERLER REHA ist das erste stationäre Rehabilitationszentrum für Erkrankungen des Haltungs- und Bewegungsapparates im Herzen der Metropolregion Nürnberg. Therapeutisch und räumlich ist es direkt an die DR. ERLER KLINIK angebunden.



## KONTAKT

### DR. FRITZ ERLER STIFTUNG

Kontumazgarten 4  
90429 Nürnberg  
Telefon: 0911/ 27 28-101  
Fax: 0911/ 27 28-106  
E-Mail: [info@erler-stiftung.de](mailto:info@erler-stiftung.de)  
Internet: [www.erler-stiftung.de](http://www.erler-stiftung.de)



Damit wir möglichst vielen Menschen helfen können, sind wir auf Spenden angewiesen. Gerne können Sie uns auch regelmäßig - zum Beispiel monatlich oder jährlich - einen bestimmten Betrag überlassen.

### BANK FÜR SOZIALWIRTSCHAFT

IBAN: DE03 7002 0500 0009 8284 00  
BIC: BFSWDE33MUE

Weitere Informationen finden Sie unter [www.erler-stiftung.de](http://www.erler-stiftung.de)

Hier können Sie auch online spenden.

Ein herzliches Dankeschön.



### AUSBAU VON PERSPEKTIVEN

In den letzten Jahren konnte die DR. ERLER STIFTUNG schon viele Projekte umsetzen.

- Behandlung von Kindern aus Krisengebieten
- Reha-Rundweg als Trainingsparcours für die Patienten der Erler-Reha
- Betreuung von geriatrischen Patienten mit vorübergehender kognitiver Beeinträchtigung
- Förderung der Teilhabe von Menschen mit Behinderung
- Medizinische Geräte für die Diagnostik
- Ausstattung, Geräte und Zubehör für Operationssäle und Sterilisationsbereich etc.

Stand November 2022



DR. ERLER  
STIFTUNG



## WIR UNTERSTÜTZEN NACHHALTIGKEIT

### KRÄUTERGARTEN FÜR PATIENTEN DER DR. ERLER REHA



## BEGRÜSSUNG

Sehr geehrte Damen und Herren,

sind Sie auch gerne im Grünen und tanken Kraft an der frischen Luft? Die Patienten und Besucher der Erler-Reha können sich in unserem Garten entspannen. Diesen Rückzugsort möchten wir noch schöner und nachhaltiger gestalten: mit einem Kräutergarten - schließlich trägt ein angenehmes Ambiente zum Wohlfühlen und Genesen bei. Dabei benötigen wir Ihre Unterstützung!



Prof. Dr. med.  
Martin Börner  
Vorsitzender des  
Stiftungsvorstandes der  
DR. ERLER STIFTUNG



Paul Klementz  
Stellvertretender  
Vorsitzender des  
Stiftungsvorstandes der  
DR. ERLER STIFTUNG

„Der Kräutergarten ist ein überzeugendes Beispiel für die nachhaltige Verwendung von Zuwendungen – und gleichzeitig eine Investition in die Zukunft.“

Anja Saemann-Ischenko  
Ansprechpartnerin und  
Fördererbetreuung  
DR. ERLER STIFTUNG



## DIE IDEE UND IHRE UMSETZUNG

Unser Kräutergarten wird aus zwei Hochbeeten in rückenschonender Höhe und einer Kräuterspirale aus Naturstein im Innenhof der DR. ERLER REHA angelegt. Wir setzen auf Nachhaltigkeit, regionale Produkte und eine intelligente Bewässerung. Zum Einsatz kommen Naturmaterialien und mehrjährige heimische Pflanzen.

Eine Nutzung der Anlage für die Ergotherapie ist in der Gruppe oder einzeln möglich. Über die Kräuter und Gemüse aus eigener Ernte freut sich schließlich unser Küchenteam – hier schließt sich der Kreislauf auf wunderbare Art.

„Wir freuen uns, dass wir die Anlage für die Ergotherapie einzeln oder in der Gruppe nutzen können – therapeutisches Gärtnern mitten in der Stadt!“

Verena Neugebauer und Sibylle Wieberg-Preisung  
Ergotherapeutinnen DR. ERLER REHA



## DER HINTERGRUND UND UNSERE ANLIEGEN

Mit unserem Kräutergarten möchten wir verschiedene Anliegen in die Tat umsetzen: Zum einen sollen Patienten und Angehörige verweilen und ins Gespräch kommen.

Eine weitere Herzensangelegenheit ist die gezielte Nutzung als ganzheitliches Therapiekonzept innerhalb der Ergotherapie:

- Sensomotorische und feinmotorische Fähigkeiten werden gefördert, verbessert und wiederhergestellt. Alle Sinne werden aktiviert und gestärkt, zum Beispiel der Tastsinn.
- Bedürfnisgerecht können Patienten während der Therapie stehen oder sitzen.
- Beim therapeutischen Gärtnern führen wenige Handlungsschritte rasch zu Erfolgserlebnissen.

„In der Küche können wir die frischen Zutaten direkt nutzen. Und für unsere Kochlehrlinge ist das eine duftende Kräuterkunde.“

Mario Smit  
Leitung Küche  
DR. ERLER KLINIKEN



AUS UNTERSTÜTZUNG WIRD FREUDE –  
BITTE HELFEN SIE MIT.

WIR FOLGEN DEM  
VORBILD DER NATUR.

UNSER KRÄUTERGARTEN BIETET  
AUCH TIEREN EINEN UNTERSCHLUPF.